

DISMINUYE LA TENSION INTERNACIONAL EN EUROPA

PARIDAD ABSOLUTA PARA ITALIA EN LA PATRULLA NAVAL

FRACASO VALENCIA EN LA LIGA

PERSISTE INGLATERRA

En la cooperación italiana en la patrulla naval
MUY BIEN ENCAMINADAS LAS GESTIONES EN TAL SENTIDO

Londres, 20. — Después de haber realizado grandes esfuerzos diplomáticos en Roma en los días de fin de semana, el gobier-

Llegó hoy el Director de "La Estrella de Panamá"

Por la vía aérea llegó hoy al país el director de "La Estrella de Panamá" licenciado don José Isaac Fabrega, prestigioso periodista y hombre público del vecino país del Sur.

El señor Fabrega estará unos días entre nosotros, y NOVEDADES al saludarlo le desea muy grata estadia en Costa Rica.

RECHAZADA SU SOLICITUD DE REELECCION AL CONGRESO

Unicamente obtuvo 23 votos de los 47, sin alcanzar ni la mitad

Ginebra, 20. — UP. — La asamblea de la liga de naciones se reunió a las diez y 35 minutos de la mañana, y en la votación para la reelección de España republicana al consejo de la liga de naciones la solicitud del gobierno de Valencia fué rechazada, pues únicamente obtuvo veintitrés de un total de cuarenta y siete votos, necesitando una mayoría de dos tercios para ser reelegido. Anterior a la asamblea de la liga, fuentes españolas dijeron que las negociaciones entre Valencia y los países de la América Latina para obtener la libertad de varios millares de refugiados refugiados en sus embajadas y legaciones de Madrid fracasaron, pero en fuentes hispano-americanas se dijo que estas negociaciones siguen en pie.

ITALIA EXIGE

Igualdad de derechos para su flota en el Mediterráneo

EN TALES TERMINOS CONTESTO A INGLATERRA Y FRANCIA

Roma, 20. Ayer se reanudaron las conversaciones diplomáticas acerca de la adhesión de Italia al convenio de Nyon, cuando el canceller conde Ciano en contestación a una pregunta concreta que le hicieron los encargados de negocios de Francia e Inglaterra dijo según el resumen del comunicado oficial "que el gobierno italiano no crea de la cuestión de la igualdad de derechos con el objeto de dejar piamente establecido el hecho que a fin de que la armada italiana participe en la patrulla naval convenida en Nyon, ella haría únicamente a base de la paridad con las armadas ingle-

sa y francesa". Queda pues la duda de que si Inglaterra y Fran-

DON RICARDO VISITO AYER A DON CLETO

El señor ex-presidente de la República, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, visitó ayer en la mañana al ex-presidente de la república, licenciado don Cleto González Víquez. Don Cleto recibió a don Ricardo en su residencia. Los dos ilustres ex-presidentes conversaron largamente en entrevista de amigos.

Colonización de Baldías en El Pacifico.

5c **Noticias** EDICION ESTRELLA

Nº 473—Director Rafael Soler—Año II

San José, LUNES 20 de setiembre de 1937

Amplia información oficial sobre esas tierras nacionales ordena a las autoridades el señor Presidente de la República

SE ADELANTA QUE SE TRATA DE UNA LEY ESPECIAL QUE SERA SOMETIDA A LA APROBACION DEL CONGRESO

DOMINIO ABSOLUTO NACIONALISTA EN TODAS las REGIONES del NORTE

Annuncia Salamanca que lo establecerá antes de mediados de octubre INMEDIATAMENTE COMENZARAN LAS OFENSIVAS CONTRA VALENCIA Y CATALUÑA

Santander, 20. — A pesar de fuertes lluvias y la obstinada resistencia de los asturianos, la conquista de la provincia de Asturias procede sin interrupción. Las columnas nacionalistas que avanzan desde el sur lograron establecer el dominio sobre el valle de Palares, llamado la "lave de Gijón", y se espera que el

El jefe del Estado pide a diversos departamentos informes, sobre:

- Porción, por secciones, de tierras baldías, en disponibilidad en el litoral sur del Pacifico.
- Mayores y menores distancias de esas tierras de la costa y márgenes, de rios navegables.
- Situación geográfica de las mismas con estudios geológicos.
- Población exacta de aldeas y caseríos de esa región.

Ignoramos a qui se deban estas actividades, del señor presidente de la república, presumiendo obedezcan a estudios en relación con sus proyectos, de intensificar, con el apoyo del Estado, de la industria bananera en el Pacifico.

Mira, fundamental, del presidente Cortés, en estos asuntos es la de nacionalizar de verdad, esto es, de manera practica y efectiva, esas regiones, haciendo facilidades para colonización.

Y dicese, que, a este particular recomendará al congreso un proyecto para una ley especial orientada a ese objeto.

ENCARCELADO el Candidato Dr. VARGAS

—detenido y a Diputado Inmenso júbilo por el rechazo de Valencia

El presidente de la república ordenó la inmediata libertad del detenido SE DETUVO AL DR. VARGAS POR PORTACION DE ARMAS PROHIBIDAS

Ayer, domingo, temprano, en las calles de Liberia fué detenido por un agente policia de la ciudad el doctor Vargas, a Pasa a la página ocho

Se produjo entre los simpatizadores del general Franco TAMBIEN ENTRE LAS DELEGACIONES SUDAMERICANAS A LA LIGA. — SE CONSIDERA UN VOTO DE LA LIGA CONTRA VALENCIA

DESTRUIDO UNO DE LOS AVIONES DE LA FLOTILLA DEL VUELO PRO COLON

GRAVEMENTE HERIDOS LOS DOS AVIADORES AL ESTRELLARSE EL APARATO

Habana, 20. — UP. — El avión de buena voluntad alrededor del cubano que participa en el vuelo (PASA a la página 5)

LLEGO A PALMA DE MALLORCA El crucero "Canarias" escoltando dos barcos capturados

LONDRES, 20. — Despachos de prensa recibidos anoche de Palma de Mallorca informan que el crucero nacionalista CANARIAS llegó a dicho puerto con los vapores mercantes "Jaime Primero" y "Sistr", capturados, a la altura de Barcelona el sábado en la noche, cuando éstos bajo la protección de tres cazatorpederos republicanos trataron de transportar cargamentos de víveres, mu-

GINEBRA, 20 UP.—La noticia de que la asamblea de la Liga, había rechazado la solicitud de España de Valencia a ser reelegida al asiento semi-permanente en el consejo de la institución ginebrina causó inmenso júbilo entre los españoles que simpatizan con la causa nacionalista del general Francisco Franco, como también las delegaciones de Suramérica, y los alemanes e italianos, pues la decisión de no aceptar a España para ese importante puesto ha sido inequívoca. Uno de los simpatizadores del general Franco declaró "cuando el general Franco domina toda España, desde luego buscará la elección de España nacionalista al consejo de la Liga, pero no estamos dispuestos a someternos a los deseos de los rojos". Según informan fuentes españolas de Valencia Chile, Bolivia, Perú, Ecuador y Cuba dirigieron una declaración

DONDE MARCONI Y TESLA PENSARON DIAMETRALMENTE OPUESTO

¿Qué elementos misterioso está asesinando palomas y gorriones que caen fulminados en Nueva York? Otra vez el rayo de la muerte, y el "humo invisible" que sería la defensa contra los aviones de guerra.— La lámpara del Dr. Wells, de Harvard, que mata microbios con rayos violenta

Por el DR. JULIO CANTALA

Electra, la hija de Agamenon, quiso vengar la muerte de su padre. El pasado día 11 de agosto, Electra se volvió en contra de su creador. Una corriente eléctrica (un rayo surgido de las nubes) cayó sobre el monumento que se alza en Menlo Park (New Jersey) y perpetua la memoria de Tomás Alva Edison.— Una torre inmensa, en cuyo vertice arde una lámpara incandescente, que no debería apagar se jamás, quedó convertida en escombros en virtud del rayo.

Las calles de Nueva York. Quizá sea un rayo parecido al ya existiente en muchos hospitales y que tiene la propiedad de "esterilizar el aire". El doctor Wells de la escuela de sanidad pública de la universidad de Harvard, describió en las sesiones celebradas el pasado mes de junio en Atlantic City, por la "American Medical Association", un aparato, más bien una especie de lámpara, que lanza rayos de un color violeta muy débil y que tiene la propiedad de esterilizar la atmósfera. De esta manera, los gérmenes que saltan de boca en boca, o de nariz a nariz, en los lugares donde se reúnen masas humanas, son muertos en virtud de las irradiaciones surgidas de esta lámpara. En Harvard se ha limpiado la atmósfera de los microbios de la pulmonía, de los de la influenza y la escarlatina y otras cuantas infecciones. En algunos hospitales neorquinianos, funciona este aparato cuya acción tiene dos formas: una irradiación directa sobre la masa de operaciones o sobre la cama del enfermo y otra, la emanación sobre el tubo por donde pasa el aire que entra para la ventilación. Como estos rayos apenas son perceptibles, alguien se ha preguntado: ¿No existiría una lámpara enorme emplazada en algún tejado de la metrópoli?

Si nos atenemos a las últimas opiniones de Marconi, la existencia del "rayo letal" es el producto de la imaginación popular y hasta el presente solo se ha materializado en un "traje de laboratorio". Las pocas veces que el sabio italiano habló sobre este problema, lo hizo de forma vaga, pero poco antes de su muerte, concedió un reportaje a Lisa Sergio radio-comentadora de la potente estación oficial de Roma. "Hasta ahora, dijo Marconi, lo único que hemos podido conseguir es matar una rata o un pájaro a un metro de distancia, con un aparato muy costoso y complicado. Si para matar al enemigo se quisiera acercarse a él a un metro, creo que es mucho más práctico usar el fuel que actúa con más rapidez y con menos trabajo." "La ciencia, continuó el sabio, hasta el presente ha trabajado más en inventar medios de defensas que en máquinas de ataque, claro está la masa de legos usa de su fantasía y supone una guerra futura llena de máquinas diabólicas y de rayos que quemarán ciudades. Todo esto está muy lejos de ser realidad. Sin embargo, hay un factor que pocos han señalado. Me refiero a la acción destructiva de la moral del enemigo con estas nuevas máquinas, cuyos resultados guerreros en los campos de batalla son pequeños, pero en cambio actuarán sobre el ánimo de la población civil."

(Pasa a la página SEIS)

QUISIGOSAS.....

Una nueva crisis europea. Ahora es por las patrullas, ayer por el comité y mañana por lo de China y Japón... Pura boca... Solo España pelea... de verdad.

La asociación nacional de bananeros será la que aborde el problema de los bananos. Pues claro está. Así deben ser las cosas. Pero a lo mejor la que resuelve el problema es el patronato de la infancia o la facultad de medicina.

Cosas de la vida en los trópicos: Índice de responsabilidad está levantándose en el Banco Nacional... Cabe en un pliego de papel... y sobra.

SU DESTINO HOY

El niño que nace en este día, 20 de setiembre, se muestra en sus primeros años juguetón y lle no de espíritu, siendo también muy inteligente. Probablemente se hará popular y llegará a ocupar importante empleo. La mujer que ha nacido el 20 de setiembre, es progresista, am

(PASA a la página 7)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

20 DE SETIEMBRE

En 1762 nació en Mons, Bélgica, Luisa María Carolina, Condesa de Albany y Princesa de Holberg, de vida repeta de escándolo y aventura. Era hija del Príncipe Gustavo Adolfo de Holberg-Goesdin, y estuvo casada con el Conde de Albany, el último de la rama de los Estuardos.

En 1627 nació en Marsella Juan Bautista de Valbelle, jefe de las flotas de guerra durante el reinado de Luis XIV.

En 1697 fue firmado el Tratado de Ryswick que terminó la guerra entre Francia e Inglaterra.

En 1588 fue ejecutado Anthony Babington, conspirador inglés de la época de María Estuardo.

En 1822 el congreso del Perú nombró generalísimo de las armas de la nación al general don José de San Martín.

(Pasa a la página SEIS)

Vibraciones del minuto

Exportación de Azúcar

La idea de que nuestra producción azucarera tenga como sídilemos, una salida al mar, un punto de exportación, es una de las más admirables sugerencias que se vienen haciendo en legítimo y verdadero provecho de los agricultores y de los trabajadores de las zonas azucareras del país. Cuando el tratado comercial con los Estados Unidos que tanto revuelo hubo de tener después, se habló precisamente de conseguir que se nos diera en ese mercado norteamericano un cupo para nuestro azúcar. Se quería siquiera un permiso de exportación hasta por cinco mil toneladas. Pero el problema no era de fácil solución al parecer, y ahora podemos contar con los mercados europeos, el alemán precisamente para enviar parte de nuestra cosecha, aunque sea en la cantidad de cincuenta mil quintales. Eso permitirá a la industria cañera, que es industria de pobre y de todas las latitudes, y que no necesita concesiones, ni contratos, ni intervenciones de nadie, desarrollarse en todas las regiones y contar con precios estipulados y convenientes dentro del país, seguro de que cuando haya una superproducción a lo que debemos propender en la medida de lo posible, podrán exportar el artículo a los mercados alemanes.

Y de formalizarse ese entendimiento, de ser efectivo podamos decir que la bonanza se asegura cada día. Fué precisamente don Anastasio Herrera quien nos hablara en meses pasados de este plan que debería ser de primordial atención para el gobierno. Y ya que hablamos de don Anastasio, tenemos que decir que él tiene un estudio completo de la forma y manera como debemos darle vida a la industria. Se ha creído que el consumo de la Fábrica Nacional de Licores es una base positiva de esos cultivos. Pero resulta que lo que consume la Fábrica viene a ser muy poco más del cinco por ciento. Es un refugio, claro está, pero no es la base de esos cultivos que pueden incrementarse grandemente cuando tengamos mercados positivos para su expendio.

Por el momento, pues, tenemos que decir que estamos en un pie de entendimiento. Quiera Dios que lleguemos a lograrlo plenamente.

Uno de los problemas que pueden presentarse entre nuestras relaciones con Alemania es precisamente el de que sólo tenemos un artículo que enviar a sus mercados. Se trata del café. En otros países se envía hierro, y otros productos por lo que ese comercio internacional tiene mayores proporciones. Cuando podamos enviar además de café, azúcar y otros productos nuestra bonanza estará asentada en realidad sobre la base más firme de intercambio comercial conveniente para unos y para otros.

La Nota Internacional

EL PERFECCIONAMIENTO MEDICO EN ALEMANIA

El tercer Congreso Internacional de perfeccionamiento médico que se celebró en Berlín del 21 al 25 de agosto se proponía cambiar experiencias hechas por los distintos pueblos civilizados y encontrar nuevos caminos que estimulasen el progreso de la Medicina. Muchas veces tiene esta un carácter nacional determinado ante todo por el clima. Es natural que una dieta en el Africa del Sur tiene que ser distinta que en Suecia, por ejemplo; que la marinería no es lo mismo en los trópicos que en Italia, y que el reumatismo, que en Alemania y en Inglaterra es típico, en la India apenas se conoce. Por esto el intercambio de experiencias entre los diferentes pueblos es tan útil y necesario como el de los métodos de enseñanza, y la organización internacional del perfeccionamiento médico tiene, por consiguiente, una gran misión de comunicación entre los pueblos. En muchos países hay ya instituciones para fomentar esa colaboración. Ese es el objeto de la Oficina de Informaciones para Médicos extranjeros en la Kaiser Friedrichs Haus de Berlín. Aquí puede averiguar un médico extranjero especializado en el tratamiento de enfermedades tropicales donde informarse sobre nuevos remedios y otro, cual es el cirujano que en Alemania realiza determinadas operaciones. Se libraban también con regularidad cursos de perfeccionamiento para médicos extranjeros los cuales se ven muy concurridos.

Para los médicos alemanes el perfeccionamiento se ha sometido hace dos años a nuevas bases y ya puede apreciarse el éxito conseguido. Todo médico alemán está obligado a asistir cada cinco años a un curso de perfeccionamiento de unas tres semanas. En total se han dispuesto para esto 300 Hospitales y Clínicas distribuidas en 68 ciudades alemanas. Así puede permanecer médico en su distrito y se reducen los gastos personales procurando que sea lo más barato posible el alojamiento y la manutención. Los cursos son gratuitos. Lo más difícil era la cuestión de la sustitución capitular ante demasado costoso. Hoy se

(PASA a la página 6)

— LUCES DE LA HISTORIA —



LA NOTA POLITICA

En Guanacaste y Puntarenas se intensifican las actividades políticas

EN LIMON, EL SEÑOR EDUARTE DESAUTORIZA LOS INFORMES SOBRE SU NOMINACION DIPUTADIL.—DISCURSO POLITICO PRONUNCIO EL LICENCIADO CORTES FERNANDEZ, EN POAS

Ayer, durante un banquete, en la pintoresca población de San Pedro de Roda, el candidato a diputado don Otto Cortés hizo un interesante discurso político esbozando su programa -plataforma que dejó en el ánimo del pueblo magnífica impresión. En Puntarenas el diputado Angulo tuvo conferencias privadas con los líderes del obrerismo de la localidad en actividades para formar un nuevo partido de combate a la política del círculo llamado "la argolla".

En Limón don Eduarde Eduarte desautoriza, confidencialmente, los rumores de que haya aceptado la postulación de candidato a diputado ni que en ese sentido haya adquirido compromiso alguno en razón del alto y bien dotado puesto que ocupa en la United Fruit y el que no está dispuesto a dejar.

Ayer, domingo, en reuniones políticas en las ciudades de Santa Cruz y Nicoya, Guanacaste, oradores del "vargismo" hicieron en sus comentarios y conjeturas incalpe en las publicaciones de miembros del comité ejecutivo del partido republicano nacional declarando no existir acuerdo formal y definitivo en las nominaciones de candidaturas por esa agrupación, lo que sí da una sorpresa a la población.

Recordarán los lectores que hasta hace pocos años el pago de arriendo de los apartados se hacía en el correo, pero por circunstancias especiales los recibos respectivos fueron trasladados a la administración de rentas nacionales en el Banco de Costa Rica, en donde ha habido necesidad de estar tratando con la consiguiente molestia, ya que los pusieron en la misma ventanilla en donde están al cobro todos los impuestos, por lo que una persona que iba a pagar su apartado tenía que disponerse a perder sus dos horas de tiempo, ya que este servicio lo

RAPIDAMENTE AVANZAN LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACION DEL PASEO DE LOS ESTUDIANTES

150 peones están trabajando en ellos y se espera dentro de pocos días poner cien más.—Hay la impresión de que la obra estará terminada a principios de diciembre

Hemos venido dando cuenta de las gestiones que se han estado haciendo a la municipalidad, principalmente de parte de la comisión organizadora de la exposición nacional de diciembre, para que apurara la terminación de las obras de pavimentación en el Paseo de los Estudiantes a fin de que tan hermosa avenida permitiera la celebración de las fiestas de fin de año en la Plaza González Víquez, como en años anteriores.

Las sugerencias han sido atendidas y ya se nota la forma tan rápida en que tales trabajos van avanzando. Ayer tardó la pavimentación llegaba hasta la esquina cien varas al norte, de la Botica Astorga, y hasta esa esquina está ya listo para chorrear el concreto. De tal manera que es muy posible que en la tarde de hoy o el lunes a más tardar, que de pavimentado hasta la esquina de Astorga, que es más o menos la mitad de todo el paseo.

Ya las obras de sub suelo se están haciendo a partir de esa esquina, hasta el mercado, en donde también van a ser difíciles y complicadas, dada la enorme cantidad de aguas que allí afluyen. Habrá necesidad de construir una enorme alcantarilla, que lleva, allí las aguas hasta la acueducto de Las Arias, que pasa a las cien varas, hacia el oeste.

Actualmente hay trabajando en las citadas obras, más o menos ciento cincuenta peones pero se hacen gestiones a fin de poner dentro de pocos días otros cien, con lo cual las obras marcharán mucho más rápidamente aún. De todas maneras se espera que el trabajo ha de quedar terminado a principios del mes de diciembre, lo que hará posible la celebración de las fiestas en la plaza González Víquez.

Actualmente hay trabajando en las citadas obras, más o menos ciento cincuenta peones pero se hacen gestiones a fin de poner dentro de pocos días otros cien, con lo cual las obras marcharán mucho más rápidamente aún. De todas maneras se espera que el trabajo ha de quedar terminado a principios del mes de diciembre, lo que hará posible la celebración de las fiestas en la plaza González Víquez.

¿Está triste su niño? ¿No tiene apetito ni ganas de jugar?



Es natural que Ud. se preocupe mucho al ver que su hijo se ha puesto triste, desganado, y no tiene deseos de jugar. Tal vez el rápido crecimiento lo ha debilitado demasiado. ¿Por qué no le da Tónico Bayer durante una temporada?

El Tónico Bayer contiene Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo asimilable y otros elementos de comprobado valor tónico que algunas veces los niños necesitan para desarrollarse normalmente—fuertes... vigorosos... contentos... como también, para darles mayor resistencia contra el ataque de las enfermedades.

Como su nombre lo indica, el Tónico Bayer proviene de los mundialmente famosos Laboratorios Bayer. A su fórmula se llegó después de varios años de estudios, investigaciones y ensayos, por eminentes hombres de ciencia. ¿Qué mejor garantía? El efecto estimulante del Tónico Bayer sobre el metabolismo es inmediato y duradero: mejora el apetito y la digestión... enriquece la sangre... vigoriza los nervios y músculos... fortalece el cerebro. Renueva las reservas vitales del organismo.

Y resulta económico tomar el Tónico Bayer, pues el frasco dura de 12 a 15 días. Pida un frasco en la botica.

SERA PINTADO EL LICEO DE COSTA RICA

La junta organizadora de la exposición nacional hará ese trabajo de su cuenta y para ello solicitó presupuesto al ingeniero Efinger

La junta organizadora de la exposición nacional hará la exhibición de productos industriales, agrícolas y artes en los locales de Liceo de Costa Rica para lo cual se ha solicitado la autorización correspondiente a la junta administrativa de ese plantel la que fué concedida.

Impresos que se distribuyen profusamente.

Con el fin de dar una mejor presentación a la exposición, la junta organizadora de la exposición ha solicitado al ingeniero Efinger un presupuesto sobre el costo de la pintura del Liceo de Costa Rica (ambos edificios), trabajo que se realizará por cuenta de ese comité.

Una vez entregado el presupuesto, se estudiará e inmediatamente se iniciarán los trabajos, que serán en los últimos días de noviembre próximo, cuando ya hayan cesado los cursos regulares de enseñanza y haya pasado la época lluviosa.

GONZALEZ MARIN, EL GRAN RECITADOR ESPAÑOL, LLEGARA A COSTA RICA

En la semana entrante ingresará a esta capital y dará varios recitales en el Nacional

La máxima gloria de España en el arte de la declamación viene a Costa Rica. José González Marin llegará a esta capital la semana entrante con el objeto de ofrecer al público costarricense varios recitales en el Teatro Nacional.

Lo ha conocido a través de la prensa mundial, de las grabaciones hechas en discos, de la radio, en fin, viene a nosotros una figura que ya nos es familiar. Viene a nuestra Costa Rica, donde se le habrá de acoger con todo cariño, con sin igual simpatía. NOVEDADES le adelanta su efusivo saludo de bienvenida y le anticipa el más rotundo de los éxitos en nuestro medio.

PROGRAMA

del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 hrs. en el Parque Morazan, bajo la dirección del maestro Coto

- LUNES 20 DE SET DE 1957
1.-Banderillas de fuego. Pseudónimo. E. León.
2.-Paragraphillo. Ob. Supn.
3.-Solea Fina. Intermedio. Ite-tania. Verd.
4.-Un Baile de Máscaras. Fantasia. Verd.
5.-Tentación. Vals. Bolognini.

El director,

M. A. COTO.

BREVES Y MUY BREVES

SABIDURIA
¿No temas que tus acreedores te encuentren en la calle? Oh no. Ellos van siempre a pie y yo en mi automóvil.

POR CORRESPONDENCIA

Ruth Sabes Alberto, tú eres el primer hombre a quien he besado en mi vida.
Alberto. Pues, entonces, querido, debes haberlo aprendido muy bien por correspondencia.

ESTADISTICA

—El hecho es que los automóviles han disminuido las muertes de ancianos en este país.
—Así lo creo. Es que hay menos gente que escapa para vivir hasta viejos.

OFICINISTA

—El jefe me regañó hoy por mi "lipstick".
—¿Vas a dejar de usarlo?
—No, pero creo que tendré un usuario indecible.

LEGADO

—Me dicen que Jorge dejó todo lo que tenía al morir a un hijo de huérfanos.
—¿Y que es lo que tenía?
—Dos hijos.

ANATOMIA

Mujer. Tengo puesto mi corazón en un Rolls Royce.
Marido. Pues esa será la única parte de tu cuerpo que pondrás sobre Rolls Royce.



ES UN VERDADERO periódico!

La tribuna, es la revista de todo. Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Nuevamente en el correo se hará el pago por arriendo de apartados

Será atendido por un empleado de la auditoría

Recordarán los lectores que hasta hace pocos años el pago de arriendo de los apartados se hacía en el correo, pero por circunstancias especiales los recibos respectivos fueron trasladados a la administración de rentas nacionales en el Banco de Costa Rica, en donde ha habido necesidad de estar tratando con la consiguiente molestia, ya que los pusieron en la misma ventanilla en donde están al cobro todos los impuestos, por lo que una persona que iba a pagar su apartado tenía que disponerse a perder sus dos horas de tiempo, ya que este servicio lo

hacen los empleados en forma muy lenta, habiendo a veces sido un empleado, mientras la cola de público se hace cada vez más grande.

Ya la dirección general de correos, atendiendo las súplicas del público en este sentido, obtuvo con el poder ejecutivo, que nuevamente los recibos por arriendo de apartados estén de nuevo en el correo, en donde ya están siendo retirados por los interesados. Esta nueva actividad está siendo atendida por un empleado de la auditoría. La medida ha sido muy bien recibida por el público.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen
F. BARBARA Gerente.
Teléfono 2439

LLEGARA EN ESTE MES TRIGO PROCEDENTE DE MEXICO

Lo ha adquirido el centro nacional de agricultura para ensayos de las mejores calidades, aztecas en el país

En ediciones anteriores NOVEDADES se ha referido a los pedidos de que semilla de trigo se han hecho a diversos países, venidos, entre otros México. Noticias recogidas esta mañana indican que en el curso del mes actual han de llegar los pedidos de trigo: a esa nación por el cen-

tro nacional de agricultura. La semilla pedida es seleccionada en las clases mejores que se producen en el país azteca y se han escogido entre aquellas que se cultivan en las zonas que por la similitud de climas y tierras puedan ser fácilmente adaptadas a nuestro

PACTO para la Reducc

Las fuertes inversiones extranjeras en España piden

TRATARON DOS NACIONALISTAS DE APODERARSE DEL SUBMARINO "C-2" EN EL PUERTO DE BREST

INGLATERRA, FRANCIA, ALEMANIA E ITALIA POSEEN GRANDES INTERESES FINANCIEROS E INDUSTRIALES EN ESPAÑA

PARIS, 20.—Uno de los factores principales que obran contra la pronta terminación de la guerra civil española es la complicación internacional que se ha desarrollado alrededor de las inversiones extranjeras en España, cuyas industrias o una gran parte de ellas se hallan en manos de capitalistas de otros países, y casi todas las grandes potencias y aun las naciones pequeñas europeas están ansiosas de defender sus viejas concesiones y a obtener nuevas cuando se restablezca la paz, siendo un obstáculo en las negociaciones de la neutralidad y en los esfuerzos en pro de la paz. La Gran Bretaña, Francia y Alemania tienen tremendos intereses financieros allí, y los de Bélgica e Italia tampoco son de despreciarse, y Rusia y otros países también están deseosos de obtener su parte. Según la estadística española basada en las contribuciones de capital extranjero invertido en las industrias nacionales, esto monta a 1.277 millones de pesetas oro, equivalentes a 417 millones 195 mil 900 dólares, pero los peritos aseguran que el verdadero total es a lo menos el doble. El capital invertido por financieros británicos representa 53 9/10 por ciento del total, y el de Francia un 24 o 35 por ciento, es decir que combinados representan el 88 u 89 por ciento. Con todo eso una gran parte de esas inversiones, aunque se supone que están son anglo-francesas, ellas están disrazadas mediante consorcios internacionales y se cree que a Alemania corresponde la mayor parte de lo que aparece en la superficie, y en igual caso se encuentra la participación italiana. Los intereses de los Estados Unidos son relativamente pequeños y en cierta parte estas corresponden a operaciones de la banca internacional, por lo cual se cree que sus intereses directos se limitan a los negocios de electricidad y la fabricación de automóviles populares. El difunto Sr. Basil Zarfroff estuvo en una época activo en España, logrando grandes pedidos para la Electric Coal Company of America. Muchos bancos tienen inversiones en España. La Campaña Hispánica de Electricidad de Barcelona es un ejemplo de como Alemania ha logrado ocupar la identidad de sus intereses allí. Las industrias mineras se hallan en su mayor parte en manos de intereses británicos, franceses y belgas. Hay una gran multitud de empresas menos importantes pero sólo una pequeña parte de ellas son realmente españolas.

NACIONALISTAS TRATARON DE APODERARSE DEL SUBMARINO "C-2" EN EL PUERTO DE BREST

BURDEOS, 20.—Un comandante de submarino y tres compañeros fueron capturados ayer en

los momentos en que trataban de llegar a la frontera franco-española, después de una intención para apoderarse del submarino republicano "C-2", anclado en la base naval francesa de Brest, para entregar la unidad a las autoridades navales nacionalistas. El grupo de estos cuatro intrépidos aventureros trataba de prender al comandante actual y al ingeniero jefe del submarino, y la gendarmería francesa encontró a los dos oficiales secuestrados del "C-2", al comandante José Luis Ferrando, y al ingeniero Luis Tabouza, en un automóvil parado en Brest. En el automóvil se encontró una carta escrita por el comandante Troncoso, comandante de plaza en Irún, en la que ofreció a Ferrando la suma de dos millones de pesetas y completa inmunidad para entregar el submarino. Además se encontraban un dicho cargo un francés Charles Robert Chaux y Severiano Arguesteguy, un estudiante en San Sebastián. El grupo fue trasladado a Burdeos para ser interrogado por las autoridades de policía, pues durante la intención de apoderarse del submarino uno de los miembros del grupo de nacionalistas, José María Gabarín, fue muerto a balazos.

Segura la derrota de Valencia para reelegirse en el consejo de la liga

Ginebra, 20. España del gobierno de Valencia está casi segura de ser derrotada en su intención de reelegirse a su asamblea semi-permanente en el consejo de la liga de naciones. La delegación de Valencia expresó anoche su confianza de que la asamblea de la liga le daría la mayoría de dos terceras partes que necesita para reelegirse, mientras los espaoles, nacionalistas aliados en otro hotel reclaman que Valencia está segura de sufrir una derrota, pues Turquía está buscando el mismo asiento y sus favorecedores reclaman que han reunido veintidós votos en contra de las pretensiones de España valenciana, aunque la delegación de Valencia todavía podrá tomar su asiento en el consejo cuando se discute su apelación en contra de Alemania e Italia, aunque desde luego no pudiera ser obligada a pasar los platos rotos por la tolerancia de otros; el orador propuso sustituir un tratado entre arabes y la Gran Bretaña regulando los derechos de los judíos en Palestina y haciendo provisión para que estos se convirtieran en ciudadanos de un estado árabe.

LOS AVIADORES LEALES, POR EQUIVOCACION, ATACARON AL CAZATORPEDERO INGLESES, FRENTE A GIJON

LONDRES, 20.—El almirantazgo británico informó que al parecer el bombardeo aéreo del cazatorpedero británico FEARLESS ocurrido en la mañana de hoy a la altura de Gijón fue por equivocación, y que el avión leal intentó sus bombas para una o dos unidades rebeldes que se encontraban en esa vecindad. Las autoridades aseguraron que el



FUME

VICTOR

Un Cigarrillo EXQUISITO y SU

BUSQUE LOS

to de su prestigio. No se esconde que la derrota podrá tener gran influencia sobre los mismos soldados que ahora luchan en las filas del ejército republicano.

EGIPTO SE OPONE ENERGICAMENTE A LA PARTICIPACION DE PALESTINA

Ginebra, 20.—La propuesta de la Gran Bretaña recomendar la participación de Palestina encontró fuerte oposición en la liga de naciones de relaciones de Egipto. Buotros Ghali, Admitido, hace pocos meses al seno de la institución ginebrina Egipto demostró en la primera acción importante de la liga que concurría en apoyo de sus hermanos mahometanos en contra de su aliado militar. El ministro egipcio basó su oposición al plan británico en seis puntos: 1.—Que el plan británico viola los derechos sacrosantos de los árabes; 2.—Que viola la independencia del estado árabe; 3.—Que es inadecuado como garantía de la paz en Palestina; 4.—Que no resuelve el problema internacional judío; 5.—Que creó dos estados hostiles; 6.—Que crea estados religiosos abarcando nacionalidades mezcladas. Mientras Buotros, Ghali expresó su simpatía por la persecución a que está expuesta la nación judía en algunas partes del mundo, el vocero de Egipto declaró que la tolerancia árabe no pudiera ser obligada a pasar los platos rotos por la tolerancia de otros; el orador propuso sustituir un tratado entre arabes y la Gran Bretaña regulando los derechos de los judíos en Palestina y haciendo provisión para que estos se convirtieran en ciudadanos de un estado árabe.

Fearless no devolvió el fuego aun después de que seis bombas de gran calibre cayeron cerca del casco del barco. El avión se alejó en dirección de Gijón. Entre tanto las autoridades navales estaban esperando la confirmación de los informes no confirmados de que el guardia a bordo del cazatorpedero IMPERIAL informó haber reconocido al cazatorpedero alemán JAGUARY y a un cazatorpedero italiano conduciendo a un submarino nacionalista cerca de Malta, como también el informe que el cazatorpedero SHARK había avistado a dos submarinos rebeldes acompañados de dos cazatorpederos alemanes y otros dos italianos a cincuenta millas de distancia de Malta. Un escuadrón de aviones de las fuerzas reales aéreas compuesta de cinco aviones despegó de Pimouth al amanecer de hoy. De Gibraltar informan que dos cruceros franceses y seis cazatorpederos de esa nación pasaron por el estrecho de Gibraltar durante el día de hoy, y en estos momentos Inglaterra y Francia están reuniendo 150 barcos de guerra y numerosos aviones, en el Mediterráneo para hacer efectiva la protección de los barcos mercantes de las naciones del pacto de Nyon en las rutas comerciales del Mediterráneo.

TAMBIEN FRACASO LA SOLICITUD DE TURQUIA PARA INGRESAR AL CONSEJO GINEBRINO

GINEBRA, 20.—La asamblea de la liga de naciones también rechazó la solicitud de Turquía para ocupar un asiento semi-permanente en el consejo de la Liga.

CENTENARES DE VICTIMAS Y ENORME DESTRUCCION DE PROPIEDADES AL ATACAR LOS JAPONESES NANKING DESDE EL AIRE

Nanking, 20.—UP.—Centenares de civiles chinos resultaron muertos y heridos y gran destrucción de propiedad, fue causada por un ataque aéreo japonés contra Nanking, el cual duró dos horas y media, y parece haber sido el preludio del gran ataque anunciado para mañana. Los invasores arrojaron centenas de bombas grandes y pequeñas, incendiaron los grandes edificios, hasta sus fundamentos y destruyeron muchas casas, en contrando la ciudad en un es-

tado indescriptible de excitación. Solo pocas baterías antiaéreas dispararon contra los aviones japoneses, y cuando al terminar el formidable ataque los ciudadanos, salieron de sus abrigos después de la experiencia de hoy, se daban cuenta cabal de lo que será el gran ataque de mañana. Sin embargo, no cundió el pánico.

JAPON PIDE LA EVACUACION DE NANKING POR LOS MIERCENARIOS

Nanking, 20.—UP.—El alto mando naval japonés solicitó por medio de la embajada norteamericana que todos los extranjeros, incluyendo todos los diplomáticos extranjeros, evacuaran Nanking antes del mediodía del martes, cuando la aviación japonesa efectuará un se-

15.000 PESOS PARA EL EQUIPO DE FUTBOL DE COLOMBIA

BOGOTA, 20.—Desde hace algunas semanas se recibió en el ministerio de educación una comunicación de la Asociación Colombiana de futbol, con sede en Barranquilla, y relacionada con el envío de una delegación futbolística a las Olimpiadas Centroamericanas y del Caribe, que se efectuarán en la ciudad de Panamá el próximo año. En el citado informe, la Asociación Colombiana de futbol, que tanto ha venido trabajando en favor de la causa futbolística, expone cuáles serían los gastos que ocasionaría una embajada de bal-

ión de ARMAMENTOS

la terminación de la guerra civil

Lo sugirió hoy en Ginebra el canceller Eden

EN TRASCENDENTAL DISCURSO SE REFIRIO A LA SITUACION QUE CONTEMPLAN LOS MIEMBROS DE LA SOCIEDAD GINEBRINA ANTE LOS CONFLICTOS BELICOS

Inmenso júbilo...

(VIENE de la Pág. UNO)

conjunta a Negrin y del Vayo informándonos que sus delegaciones votarian en contra de la reeligibilidad de Valencia, sino que ellos daban plenas garantías de que todos los refugiados españoles serian evacuados en Madrid. Negrin y del Vayo replicaron que ellos harin todo lo posible por los refugiados, pero que esta cuestion no estaba conectada con la reeleccion de Valencia al consejo de la lga. España ha sido un miembro semi-permanente del consejo desde 1928, habiendo sido reelecta en varias ocasiones despues de su periodo de tres años. El rechazo de hoy de la solicitud acesumbrada de tener el derecho a la reeleccion se considera en general un voto en contra de Valencia. Empero, si el general Franco gana la guerra, su régimen tampoco tendrá representación en el consejo. Sea como sea, el asiento que era de España está temporalmente perdido, no importando cuál de los bandos salga triunfante en el conflicto actual. España necesitaba 34 votos para ser reelecto, y lo mismo Turquía, pero ambos salieron derrotados. Sólo dos miembros semi-permanentes del consejo serán electos, Perú para reemplazar a Chile, y probablemente Irán para tomar el asiento de Turquía.

Ginebra, 20. — UP. — Después de haber rechazado las solicitudes de España de Valencia y de Turquía al derecho de re-eligibilidad al consejo de la lga, el canceller británico, capitán Anthony Eden, pronunció un portentoso discurso respecto a la azarosa situación internacional que confrontan los miembros de la organización ginebrina, haciéndoles un llamamiento supremo a trabajar en pro de la paz mundial. Eden comenzó a hablar a las once y 25 minutos, y sus primeras palabras se refirieron a las situaciones en España y el extremo oriente, cuando dijo: "Nos reunimos en un momento de la más profunda ansiedad internacional, cuando la paz del mundo está amenazada por una guerra en Europa y otra en el extremo oriente, tan terribles como en cualquier tiempo de la historia. Todo, estamos de acuerdo, yo creo, que la política de no intervención que hemos proseguido en Europa ha sido de la parte principal de que el conflicto en España no se haya esparcido por el resto de Europa, y si abandonamos esa política, el continente viejo será sumido en aguas más profundas y peligrosas. El gobierno de su majestad británica, y que tengo el honor de representar, no escatimará ningún esfuerzo por evitar que una nueva guerra se cierna sobre Europa". — También hizo mención de las ingentes sumas de dinero que las grandes potencias del mundo están empleando en armamentos, y que la Gran Bretaña se había visto obligada a proceder al rearme de su parte, encontrándose en el momento actual cuatrocientos cincuenta mil toneladas de nuevas construcciones de barcos de guerra en los astilleros de Inglaterra, cuya ejecución cuesta 130 millones de libras esterlinas, a la nación, dinero que bien hubiera podido gastarse en cosas más provechosas para la vida del pueblo británico. Empero, el canceller agregó que la Gran Bretaña está dispuesta a rearmarse para proteger los intereses del imperio y para cumplir sus obligaciones bajo los mandamientos de la liga de naciones. Se refirió al horror que inspiraba la lucha china-japonesa, y dijo que esta guerra hubiera podido evitarse mediante la cooperación internacional, pero no hizo indicaciones acerca de la posible actitud del comité consultorio que se reúne mañana para poner fin a esa guerra no declarada en el extremo oriente, pero declaró su hostilidad a los obstáculos levantados, en el mundo impidiendo el libre comercio, y comenzó a los Estados Unidos por su campaña "vigorosa y consistente a reducir estos obstáculos. Bajo la dirección del presidente Roosevelt y el secretario de estado Cordell Hull", expresó la opinión de que una de las mayores contribuciones para el establecimiento del comercio mundial sería un convenio entre Estados Unidos e Inglaterra en pro de la reducción mutua de los impuestos de importación bajo la cláusula de la nación más favorecida. El canceller dijo a la vez un informe comprensivo de las dimensiones del programa de rearme de la Gran Bretaña, diciendo que quizás jamas había sido igualado en la historia del imperio, agregando que su gobierno estaba listo a entrar en un pacto para reducir los arma-

mentos, pero que hasta que se pudiera lograr un instrumento internacional de esa índole, la Gran Bretaña estaba determinada a continuar. Eden declaró que las guerras recientes causadas por la actualidad habían resultado en ganancias territoriales, pero que asimismo habían causado el empobrecimiento de los vencedores. Hasta tal punto como en peores condiciones, en cuanto a la situación en España el orador dijo que sería insensato tratar de negar que en la política de no intervención no se habían presentado grandes divergencias de opinión, y que los compromisos aceptados no habían sido cumplidos. Mencionó los grandes números de voluntarios de naciones extranjeras que luchaban en uno u otro bando español, y que hasta ahora no había sido posible llegar a un arreglo para agregar a estos de la península y asegurar que este estado de cosas era uno de los grandes peligros para la paz de Europa. Luego Eden hizo un gesto conciliatorio hacia Mussolini cuando se refirió a la conferencia de Nyon y declaró que las potencias signatarias y participantes en la patrulla naval eran bien dispuestos a considerar sugerencias para llegar a un entendimiento, sin embargo se interpreta la referencia en el sentido de que Italia debe dar el primer paso. Eden expresó su pesar de que Italia no había participado en la conferencia, y dijo que era imposible elaborar un plan en conjunto con un país que no estaba representado. — Eden no les dio importancia a los reclamos alemanes para la devolución de sus colonias cuando dijo que el problema de las materias primas no era en primera línea uno de colonias, ya que todos los territorios coloniales en conjunto sólo producían el cinco por ciento de la elaboración de los productos. Tratando de satisfacer las aspiraciones de países como Alemania e Italia Eden dijo que estos países podrían dirigirse a la Gran Bretaña para obtener una rebaja en las tarifas de exportación en colonias que no tenían sus propios gobiernos, donde las tarifas preferenciales forman una gran restricción para el comercio internacional, pero, dijo Eden, algunos países no pueden obtener las materias primas que necesitan para obtener productos, no pueden pagar por ellas, y eso recomiendo el levantamiento de las barreras al comercio internacional y la cooperación que todos pudieran participar en el resurgimiento del comercio. "Por medio de la cooperación podemos lograr mucho, pero en un conflicto lo perderíamos todo. Esta oferta, de hecho, debe hacerse con sujeción a tales reservaciones que sean necesarias para obtener ventajas recíprocas para los productos coloniales, y para hacer frente a la competencia de parte de productores que fabrican sus productos a un costo excesivamente bajo. Ofrezco esto como una extensión de la política comercial que ha guiado las relaciones entre el Reino Unido y los países extranjeros. Siempre hemos estado listos, y todavía estamos dispuestos a discutir con cualquier país toda propuesta que de buena nación pudiera considerarse mutuamente ventajosa".

DR
PERIOR
CUPONES

66.089 FOTOGRAFIAS TOMADAS POR EL DEPARTAMENTO NACIONAL

69.700 CEDULAS DE IDENTIDAD HECHAS POR LA TRIBUTACION DIRECTA

Se activará por todos los medios la presentación de declaraciones.—A fines de octubre se pondrá en vigencia la nueva cédula

Obtuvimos esta mañana muy interesantes informes relacionados con las actividades del departamento nacional de fotografía, encargado de tomar las fotografías de los ciudadanos para las cédulas de identidad.

Hasta hoy ha tomado el departamento, por medio del cuerpo de fotógrafos a su servicio, 66089 fotografías de ciudadanos de todo el país; las fotos le han sido enviadas ya a la tributación directa, a fin de que se agreguen a las respectivas cédulas.

Persiste...

(VIENE de la Pág. UNO)

para en proteger a los barcos mercantes contra los submarinos piratas. La realidad la respuesta en ese sentido no importa tanto desde el punto de vista práctico como del político para los británicos, quienes se han dañado a cuenta que los barcos de guerra italianos no harían todo lo posible para apresar a los submarinos, y quizás ni siquiera lo intentarían. Lo que importa al gobierno británico es que los italianos no se sientan demasiado ofendidos por el convenio de Nyon, en especial porque se ve clara la visita de Mussolini a Hitler, después de la cual se reanudarán en Roma las conversaciones anglo-italianas. Es por esto que los británicos declaran abiertamente que desean que Italia participe en la patrulla naval del Mediterráneo en perfecta igualdad, y es también por eso que los británicos están descontentados con los artículos publicados por la prensa italiana que han insinuado que Francia y la Gran Bretaña están tratando de entrelazar a Italia en el Mediterráneo. Sobre los días de fin de semana la Gran Bretaña ha demostrado que no ha hecho de este asunto una cuestión de dignidad propia cuando de nuevo se ha apresurado a invitar a Italia para que tome parte en la patrulla. Se tiene la seguridad que la cuestión de la piratería no será un obstáculo para las conversaciones anglo-italianas en Roma, cuando éstas se inician a fines del mes. Entre tanto ha continuado el movimiento naval biónico hacia el Mediterráneo en una escala solamente comparable cuando ocurrió el conflicto italo-etiopie.

Por su parte, la tributación directa, cuyo trabajo se ahora muy intenso, tiene listas ya 69700 cédulas de las que comenzarán a entregarse, según se nos dijo, en los últimos días del mes próximo.

Se activará por todos los medios la presentación de las declaraciones cédulas, con el propósito de tener listas, para los próximos días de octubre, la mayor cantidad posible de cédulas de identidad.

Madrid envió al congreso el proyecto de ley que lo sugirió la tributación directa, a fin de reformar el artículo de la ley de dicho que se refiere al timbre que debe llevar la cédula, que es de 40 céntimos, cuando se será de un colón para la nueva cédula.

CHINA DISPUESTA A RESISTIR EL ATAQUE AEREO JAPONES CONTRA NANKING

Nanking, 20. — Un alto oficial del ejército chino informó a la United Press, que el gobierno central está plenamente preparado a resistir al ataque aéreo japonés de mañana, martes, y agregó que hasta ahora estos ataques no habían logrado destruir un sólo edificio oficial. "Lo que los japoneses han hecho hasta ahora no vale ni la gasolina que han gastado", dijo este oficial. "enemigos absoluta seguridad de que el ataque del martes no será en absoluto". La nota japonesa dice que la incursión será ejecutada por la aviación naval.

Lea y Anúnciese en "NOVEDADES"

bombardeo de la base militar principal china en un esfuerzo para concluir las hostilidades lo más pronto posible con la destrucción de esta.

Destruído...

VIENE de la Pág. UNO — En América, en pro de la liberación del faro de Colombia de Trujillo, república Dominicana, fué destruido ayer un incendio que cuódió a bordo cuando los aviadores que lo estaban se estrellaron al intentar un aterrizaje en el campo de Rancho Boyeros, después haber cruzado desde Miami, teniente René Esarrate, piloto, y el cabo Andrés Naranjo, mecánico, ambos sufrieron graves heridas al estrellarse el aparato.

gal

rápidamente
Lumbago, Gota,
Ritismo, Gripe,
de cabeza, etc.

médicos han comprobado la excelente acción del Tegal.
en todas las boticas.

VIVIO DE LA DELEGACION COLOMBIA A PANAMA

plé, integrada por los mejores atletas de Colombia. En ella se incluyeron futbolistas de Barranquilla, Santa Marta, Medellín, Cali y Bogotá. Aproximadamente los gastos de la delegación médica serían de 15 mil pesos.

Los círculos oficiales reina la impresión de que el gobierno nacional no vacilará en afrontar los gastos que ocasiona el envío de una lujosa delegación deportiva a las Olimpiadas que se van a celebrar en la capital de la república del Istmo y a la cual Colombia puede faltar.

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no se da a la holgazaneria para la salud, porque se atrofian los organos y se imbeciliza el espiritu; tambien es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energia vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por dondequiera lo acechan.

A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos victimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el animo deprimido, sin ambicion por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disfrutar del aire libre que vigoriza el cuerpo y levanta el espiritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de:



medicamento de gran valor como reconstituyente y aminerascentico, como tónico para estimular el apetito, levantar el animo y contribuir a restablecer pronto y sin perdida la FOSFO-KOLA pueden tomar todas las personas, por delicadas que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

La nota Internacional...

(VIENE de la Pagina DOS)

ha establecido una sustitucion reciproca y ademas auxilia en determinados casos el Centro de colaboracion de la clase medica. Para facilitar el alojamiento se han establecido en los lugares donde se dan los cursos "hogares medicos" analogos a los que ya existen en varias ciudades. De los 40.000 medicos que hay en Alemania participaran en los cursos 25.000 en un turno de cinco años. Están exentos de participar en los cursos los profesores universitarios y los directores de los grandes hospitales así como los medicos-funcionarios y los medicos militares.

Concedese valor al hecho de que todo medico alemán pueda instruirse sobre los fundamentos de los metodos curativos naturales en tanto que éste se apoye en la experiencia y sobre la homeopatia. Un papel importante en los cursos de perfeccionamiento le corresponderá al film pues es indudable que hay muchos procesos, y hay complicadas operaciones, nuevas formas de tratamiento y algunos raros cuadros patológicos que pueden representarse mejor que describirse. Aquí se recurrirá tambien al film de "tricks" como el que se ha hecho sobre la diabetes que va mostrando por medio de ellos y de curvas móviles al lado de fotografias normales la esencia y la virtud del tratamiento.

Centros Academicos de Medicina en Berlin, Hamburgo (Instituto tropical), Munich y Dresde sirven para la investigacion y el perfeccionamiento. En el futuro va a conseguirse, pues, lo que hace pocos años parecia imposible: mantener al medico alemán sin diferencia alguna a la altura de su capacidad y de su ciencia.

Si necesita un foto-grabado envíe-le a "La Tribuna"

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el aniversario de su natalicio el caballero don Giberto Saborio González. NOVEDADES le envía sus congratulaciones.

Con el mismo motivo felicitamos a nuestro estimado amigo, el Lic. Co Fabio Herrera Jenkins.

En el día de su natalicio se saludamos respetuosamente al señor Canónigo don Rafael Camacho.

ESPOSALES GUTIERREZ - ODO

El mes entrante se efectuará en esta capital, el compromiso matrimonial del caballero nicaragüense Lic. don Roberto Gutiérrez Silva con la bella señorita Margarita Odo González, jóvenes elementos que gozan de generalis simpatías en nuestra sociedad. NOVEDADES los saluda afectuosamente y les anticipa sus mejores votos; por que sean muy felices.

ESPOSALES JIMENEZ-VICENTE

Se anuncia para el 25 de los corrientes y con carácter privado, el compromiso matrimonial de la encantadora señorita Elita Vicente Giralt, con el culto caballero don Tobias Jiménez Gargallo, perteneciente ambos a dos estimables familias del ambiente social costarricense. NOVEDADES se complace en saludarlos muy atentamente, deseándole al mismo tiempo muchas felicidades.

CON PIMIENTA

Si hay una cosa que la mujer casada, que nunca ha tenido hijos, sabe a la perfección, es cómo criar y educar a los niños.

La mujer gorda y la flaca casi siempre se covidan una a otra.

Cualquiera que sea la razón, lo cierto es que la mujer fea siempre tiene menos enemigos que la bella.

Para las dolencias domésticas el joyero es mejor que el médico.

Ninguna mujer aspira ahora a ser todo para el hombre ciego. Le basta con llegar a ser su carmita y mientras más cara mejor.

Contra un hombre que ha sido arruinado por sus enemigos hay mil que han sido arruinados por sus amigos.

El hombre es vanidoso por excelencia hasta que se encuentra con alguna carta que escribió a su mujer durante el noviazgo y es de cuenta de su estupidéz.

No regañes a tu mujer delante de gente. Creerán que no te atreves a hacérsela a sola con ella.

Los hombres son como los vinos: unos mejoran con los años otros se avinagran.

Para los Estados Unidos



Señorita MARGARITA GUTIERREZ MANGEL

Donde Marconi y Tesla pensaron...

(VIENE de la página DOS)

Si oímos al venerable Tesla, inventor de la corriente polifásica, la opinión de Marconi es arcaica. El físico con 78 años sostiene que ya tiene casi resuelto el problema del "rayo de la muerte". Hace poco más de un año a su paso por Nueva York, afirmó ante un grupo de apodistas y hombres de ciencia "que ya tenía inventado un rayo eléctrico con el que podía quemar a 200 millas de distancia un regimiento y que con esta terrible irradiación también podría carbonizar a un eropiano..."

No es posible que el venerable Tesla sea enemigo de los pajaritos! Quizá la tragedia iniciada en la plaza de Cerdí tenga como causa una intoxicación de los pichones con el "humo invisible", el último elemento guerrero que recién la ciencia ha dado a conocer a los profanos. En un libro no ha mucho publicado en Amsterdam y que lleva por título "rayos de la muerte y otros armamentos", se describe la estructura del "humo invisible" que es según esta obra, el arma más destructora de la guerra química del futuro.

Este "humo" no es humo, sino un "polvo metálico" que flota en el aire y que constituye una barrera en contra de los aeroplanos. El que idea esta defensa aérea, se inspiró en ciertas nubes que existen en la atmósfera y cuya composición está formada por vapor de agua y por la volcánica surgida del fuego que vomita la tierra a través de los volcanes. Un análisis químico, microscópico y espectroscópico de esta "lava flotante", revela que está formada por fragmentos pequeños de metales que se mantienen en suspensión en la atmósfera en virtud de una "forma especial". Naturalmente el inventor del "humo invisible", ha tratado de imitar la forma de esos pedazos, infimos de metal que por leyes ignotas de la física, se mantienen en el aire durante horas y horas.

El secreto del nuevo "humo" radiante en la forma de las partículas metálicas. En esta obra de reciente publicación, se sospecha puedan tener tres formas: El reloj de arena (así como) la

espiral o simplemente la esférica.

Como es lógico, si un aeroplano vuela en medio de esta atmósfera, el cilindro de su motor sufrirá al igual que si en el cilindro de un automóvil coló sárámus arena. Los motores aéreos que son muy delgados, no aguantan la presencia de estas sustancias extrañas de naturaleza metálica y por consiguiente se paran. La barrera del "humo invisible" se situa en la atmósfera de dos formas: Surge de bombas lanzadas desde tierra que explotan a una altura determinada o bien, hace de aeroplanos que elevados a gran altura dejan caer sobre cierto punto, la "nube metálica" que ha de defender la ciudad. El aviador que respira esta "atmósfera" de lava artificial, también sufre las consecuencias mortíferas que origina la presencia de pedazos de metal en el organismo. Porque al ser resplandados, primero van a los pulmones y de aquí a la sangre y navegando por las arterias y venas, llegan al cerebro, producen síncope y alcanzan la retina del ojo y ocasionan ceguerras...

Las palomas de la plaza de Verdi, o los gorriones caídos en la Quinta Avenida, habrán sido víctimas de los primeros ensayos del Humo Invisible! Ni en el aire hay tranquilidad. Las palomas y los gorriones no encuentran espacios libres, y hasta la electricidad se burla de la memoria de Edison.

EL 10 DE NOVIEMBRE SERA INAUGURADA LA ESCUELA JESUS JIMENEZ DE CARTAGO CON ESE ACTO SE CONMEMORA EL 68 ANIVERSARIO DE HABERSE DECLARADO GRATUITA Y OBLIGATORIA LA ENSEÑANZA PRIMARIA

Un vecino de la ciudad de Cartago nos comunicó esta mañana que el edificio donde se instalará la escuela Jesús Jiménez está casi totalmente terminado, faltando únicamente pequeños detalles de ornamentación y decorado. El número de trabajadores que ha venido realizando esta construcción ya se ha reducido mucho, y todo el interés es que para el día 10 de noviembre, próximo este todo terminado para proceder en esa fecha a la inauguración, aprove-

LAS OPERACIONES DE ANTIER

Antier, en la clínica del doctor Hernández, fué operada con buen resultado por los doctores Castro Cervantes y Acosta, ya apreciable, señora doña Lela Aguilár. Dichosamente su estado de salud es satisfactorio. LA TRIBUNA hace sinceros votos por que mejore pronto.

En la misma casa de salud también fué operada de apendicitis con todo éxito por los doctores Moreno Cabas, Peña Chavarría y Jiménez Vázquez, la estimable señorita Cecilia Núñez del Monte. LA TRIBUNA desea recobre prontamente el bismar.

Lociones Dralé

VIAJEROS DISTINGUIDOS PARA LOS EE. UU.

Conforme lo habíamos anunciado, ayer salieron por la vía aérea para los Estados Unidos de Norte América, los honorable, es posos, el distinguido caballero don Mnx Gardián y su bella señora, la encantadora dama doña Muriel Morales de Gardián en compañía de su hija la linda damita Elieth de Gardián, a quien dejarán en esta ciudad en un colegio. LA TRIBUNA les reitera a los dilectos amigos su más afectuoso saludo de despedida, deseándole al mismo tiempo un viaje muy feliz y grata estancia en el exterior.

LOS FUNERALES Y ENTIERRO DE DOÑA FILOMENA V. DE SEGREDA

Una honda consternación se produjo en nuestra sociedad en la noche del sábado último, al saberse la sensible noticia de la muerte de la honorable matrona doña Filomena Solís viera de Segreda, altamente apreciada entre sus numerosas amistades. Fué la extinta dama una de las más virtuosas y respetables que tratcieron siempre su hogar, soportando de nobleza.

Sus funerales se celebraron ayer a las nueve y media de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de La Merced con numeroso acompañamiento y seguida mente salió el cortejo hacia el cementerio general. NOVEDADES al deplorar la infuista nueva, se asienta íntimamente al duelo que envueta a la distinguida familia dohente.

TRASLADO DE RESIDENCIA

La familia de don Roberto Tinoco, ha fijado su residencia en el Barrio de Otoyá.

La inauguración de esa escuela será un acto oficial al que concurrirán primer término el señor presidente Cortés y los miembros de su gabinete así como el señor ex presidente, Jiménez Oreamuno y público en general.

SECCION DEPORTIVA

El Herediano Campeón Nacional de 1938

Con una mañana espléndida, San José se dispuso a trasladarse al gran llano de Mata Redonda...

El Cartagines triunfó sobre la Gimnástica por 5 tantos contra 3 CALLEJA NO SOLO SE REVELO UNA VEZ MAS COMO EL GRAN GOAL KEEPER...

Morera condujo el juego de los Erizos; Buroy y Chime fueron los conquistadores de los tantos de su equipo. Gutiérrez y Dávila se encargaron de empiolar los tantos...

dominar. Se acentuaba su dominio, haciendo al goal y a las defensas tomar parte activa en la defensa de la casa provincial.

Reanudó el combate; la oferta tornóse activa. Como el principio del primer tiempo, los Erizos avanzan y diez minutos después, Gutiérrez, el Brujo, conduce una buena entrada que con vierte en el segundo tanto para su equipo.

El cotejo Alajuela-Libertad W W

Morera habra de conducir el juego de los erizos y Alajuelenses se presentó en verdad firme a las huestes alajuelenses.

INGLATERRA QUIERE BATIR TODOS LOS RECORDS

En espacio de un mes ha mejorado ya los de velocidad en botes de carreras y la milla a pie. También tiene el 'record de resistencia boxeril'

Los ingleses han estado dando sorpresas al mundo de los deportes en las últimas semanas. Parece que se propusieran a batir todos los records.

La Libertad presentó su equipo completo, el exceptuamos en lo que respecta a Marañal, quien fué sustituido por Lolo Rojas.

El record anterior de la milla entera por Cunningham, de los Estados Unidos (4 minutos 6.8 segundos). Wooderson corrió en pista favorita de Motspur Park, en Londres, en una carrera especialmente arreglada, en que dos de sus compatriotas tomaron ventaja de diez y 60 yardas. La pista era ideal para la competencia.

Italia exige...

VIENE de la Pág. UNO) Italia concedan esta perdan a Italia, si este país esté dispuesto a comprometerse a adherirse al convenio y a participar en el plan de seguridad de Meditaráneo.

SERVICIO DE ENCOMIENDAS Para la conveniencia de las personas que deseen sus ENCOMIENDAS entregadas a domicilio, las empresas ENTA y AEROVIAS NACIONALES han celebrado un arreglo con el 'SERVICIO DE ENCOMIENDAS' de Ernesto Borbon G. para la entrega inmediata de las encomiendas que lleguen por la vía 'AEREA' tanto para la ciudad de San José, como para las de Heredia, Alajuela, Cartago, Grecia y Naranjo.

Juegos florales centroamericanos se celebrarán en Nicaragua el 12 de Octubre

Ayer tuvimos el gusto de conversar con nuestro buen amigo el Lic. don Roberto Gutiérrez, distinguido elemento de la colonia nicaragüense residente entre nosotros, quien se sirvió darnos una importante noticia en relación con los próximos juegos florales que tendrán lugar en su patria el 12 de octubre próximo. Al efecto nos mostró la carta que dice así:

León, 11 de setiembre 1937.
Grupo Cultural, Universidad de León, Nicaragua, América Central, Secretaría.
Sr. Lic. don Roberto Gutiérrez, San José de Costa Rica.
Apreciado amigo:

Nos permitimos comunicarle, a usted que en esta ciudad de León se verificará el próximo 12 de octubre, en conmemoración a la raza hispano-latina, los Juegos Florales Centroamericanos que antaño se verificaban anualmente aquí mismo. El grupo cultural, integrado por alumnos de la escuela de derecho y notariado de Occidente y Senténtrio, ha sido comisionado por la directiva de la misma escuela, para realizar tales juegos florales.

Al comunicar a usted lo anterior, nos permitimos también participar que ha sido nombrado secretario del grupo representante en San José de Costa Rica para la programación de los juegos florales e

SON PATROCINADOS POR LA FACULTAD DE DERECHO DE LEÓN, QUE ANTAÑO LOS HA CELEBRADO CON GRAN BRILLANTEZ

Por medio del Lic. Roberto Gutiérrez, nombrado representante en Costa Rica, se excita a los literatos, artistas y escritores nacionales a participar en ellos

intensificación de los lazos de fraternidad espiritual que deben unir al estudiantado universitario de ese país con el del nuestro, sirva la presente de suficiente credencial para cuanto se relacione con los fines especificados en esta misma nota.

De usted muy attos. y sr. s. Sr. Leopoldo Serrano G., Secretario

Eduardo Romero Silvo Presidente

Nos dice el Lic. Gutiérrez que los juegos florales se clausuran el treinta del presente mes, por lo que los artistas, literatos y escritores que deseen tomar parte en ellos deben hacer a la misma brevedad. El gremio administrativo tendrá toda clase de detalles. A continuación damos las bases que son las siguientes:

Patrocinado por la Directiva de la facultad de derecho y notariado de Occidente y Senténtrio, y por el Grupo Cultural de la misma, se verificarán en León los Juegos Florales Centroamericanos que en otras ocasiones han tenido gran trascendencia artística y literaria. La bases son las siguientes:

Bases para el Concurso de los Juegos Florales.

1. — El Concurso de los Juegos Florales— queda abierto desde hoy, y se cerrará el día trece de Septiembre de 1937.

2. — Flor Natural (Primer Premio)

Tema: Amor; forma poética: lírica y libre. No más de veintiseis versos.

Lirio Rojo (Segundo Premio)

Tema: Conto a la Raza; Forma poética libre. No más de veintiseis estrofas.

Victoria de plata (Tercer Premio)

(Prosas). Tema: Influencia de Miguel de Cervantes en la cultura centroamericana. No más de ocho páginas, escritas a máquina en papel de bloc, en una sola carta con su espacio correspondiente.

Medalla con el escudo universitario de León (Cuarto Premio)

(Prosas). Tema: Morazan y su influencia en los destinos centroamericanos. (Este tema es exclusivo para los estudiantes, particularmente, los Universitarios.)

Medalla de oro (Quinto Premio)

(Pintura). Tema: Paisajismo regional de pintura, al óleo o acuarela.

Medalla de plata (Sexto Premio)

(Música). Marcha Universitaria, escrita para piano.

3. — Cada premio les será otorgado por el Tribunal o Jurado calificador al mejor trabajo, pero queda al arbitrio de los respectivos tribunales otorgar accesorios o menciones honoríficas a los trabajos que juzgen dignos de esa distinción.

4. — Todos los trabajos literarios, históricos y musicales, deben ir escritos en triplicado, firmados con pseudónimos; acompañañados en cubierta cerrada al nombre propio del autor con su buen dólmino correspondiente.

5. — En este concurso podrán tomar parte todos los centroamericanos que residen en cualquiera de las repúblicas de Centro América y los nicaragüenses que residen

fuera de ella.

6. — Todo trabajo que se envíe al concurso deberá ser inédito.

7. — El tribunal de Historia es el que califica los trabajos a quienes corresponde los premios tercero y cuarto.

8. — Siendo el móvil de este Certamen estimular el esfuerzo intelectual y artístico y la amistad centroamericana, se han incluido dos temas de interés histórico y cultural.

9. — En la Velada del 12 de octubre, durante la cual se otorgará el premio, el poeta premiado con la Flor Natural, lírica, y el de los Juegos Florales que deberá ser una de las señoras asistentes, y quien a su vez, impondrá o entregará a los premiados, su respectivo premio.

Si estuviera ausente el premio dado con la Flor Natural hará la designación de reina su representante, o a falta de éste, quien designe el comité.

10. — El Consistorio de los Juegos Florales o la Junta Directiva de la Facultad de Derecho y Notariado de Occidente y Senténtrio, Mantendrá el doctor Juan de Dios Vanegas. Secretario del Consistorio: doctor Hernán Zelaya. El Grupo Cultural está patrocinado por la Directiva de la Facultad para realizar el certamen. Secretario del Grupo, Sr. Leopoldo Serrano Gutiérrez.

11. — Los trabajos podrán ser dirigidos al Secretario de la Facultad doctor José Angel Romero Rojas, o al Secretario del Grupo Cultural, León, Nicaragua, América Central.

León, 8 de agosto de 1937.

Eduardo Romero Silva, Presidente; Virgilio Gardán B., Fiscal; Julio C. Quintana, Tesorero; Luis Martínez Reyes, Pimer Vocal; Salvador Vilella Vidal, Segundo Vocal; Alfonso Orellana, Tercer Vocal; Enrique Guardia Carazo, Vice-Secretario; Leopoldo Serrano Gutiérrez, Secretario.

NOTA: — Oportunamente se darán a conocer oficialmente, los Jurados o Tribunales calificadores de los trabajos.

Vo. Bo. J. D. Vanegas. — Decano de la Facultad de Derecho y Notariado de Occidente y Senténtrio. Sr. José Angel Romero Rojas, Secretario de la Facultad.

En conforme, Leopoldo Serrano Gutiérrez, Srlo.

Llegó a...

(VIENE de la Pág. UNO)

El partido político local-regional y candidato a diputado, por cuanto portaba a descubierta una enorme pistola con una fajita cubierta de cápsulas (tiro) indicación que disgustara al joven gallego quien viajaba en ese instante alguna alisonante frase cortés para con el proceder del policía, al ver que esto, molesto a su vez condujo a la prevención al doctor Vargas, encarcelándose luego, porque, evidentemente, había faltado a la ley de "portación de armas prohibidas, en poblado"—A las cuatro o cinco horas de estar en arresto enteróse el señor presidente de la república del caso y por consideraciones de escrúpulos políticos ordenó la inmediata libertad del doctor y candidato señor Vargas—Esto hizo el jefe del Estado para evitar que la mal intencionada insidia tuviera en el incidente policiaco para dar al caso carácter político.

En Liberia es detenido...

(VIENE de la Pág. UNO)

fe del partido político local-regional y candidato a diputado, por cuanto portaba a descubierta una enorme pistola con una fajita cubierta de cápsulas (tiro) indicación que disgustara al joven gallego quien viajaba en ese instante alguna alisonante frase cortés para con el proceder del policía, al ver que esto, molesto a su vez condujo a la prevención al doctor Vargas, encarcelándose luego, porque, evidentemente, había faltado a la ley de "portación de armas prohibidas, en poblado"—A las cuatro o cinco horas de estar en arresto enteróse el señor presidente de la república del caso y por consideraciones de escrúpulos políticos ordenó la inmediata libertad del doctor y candidato señor Vargas—Esto hizo el jefe del Estado para evitar que la mal intencionada insidia tuviera en el incidente policiaco para dar al caso carácter político.

NUEVAMENTE PRESTANDO SERVICIO EN PUNTA TARENAS LA LANCHITA PALO SECO

Felicitación para el director de la escuela Antonio Gómez por la organización de los festejos del 15.— Fiesta de cumpleaños de una estimable señora

BUNA) — La motonave PALO SECO propiedad de la Compañía Bananera de Costa Rica de 299 toneladas de registro, matrícula costarricense, que se encontraba en astillero panameño, ha regresado a Punta Tareñas, después de haber sido bien fumigada y pintada en la vecindad del sur. Su llegada fue el 14 de setiembre en las primeras horas de la mañana. Después de haber sido recibida en la forma reglamentaria esta embarcación entró al Estuario, llevando a su bordo regular número de guardas fiscales, de la aduana, que practicarán el registro legal a los equipajes de los empujados.

Al pasar esta embarcación frente al fondeadero oficial de las lanchas nacionales, una de ellas le efectuó el saludo de ley, que fue oído por La Palo Seco y contestado en la forma usual; tres pitazos y movimiento de bandera; pero pasado un tiempo, cuando ya se había alejado, para nuestros marinos nacionales, que han visto que la Motonave Palo Seco ha izado la bandera norteamericana en su mástil mayor y en el que ha pasado su travesía en el Estero, hasta llegar al muelle de la Compañía Bananera. Como este proceder demuestra de parte del capitán falta de cortesía para nuestra patria y siendo esa embarcación matrícula costarricense, es que se han acredo a la oficina de la TRIBUNA, regular número de empleados de Marina, pidiendo hacer energía protesta por tan desacabado proceder.

Es conveniente que el señor capitán del puerto de Puntarenas tome las medidas del caso, para im-

poner sanción, en caso de que haya mérito, al capitán de esa motonave, que ha irrespetado nuevamente las leyes.

Con motivo del éxito habido el día 10 de setiembre, día de nuestra independencia, en la excelente organización de los festejos, nuestro numeroso grupo de madres de familia, se han acredo a la oficina de LA TRIBUNA, con el objeto de solicitar se haga pública, por el actual director de la escuela, Antonio Gómez, don Emiliano Otero Magrinal, quien con tanto acierto y tenacidad ha sabido llevar todos los delicados asuntos de la escuela y principalmente por su valiosa labor realizada en el Grupo a su cargo, sexto grado A.

Este redactor con placer se congratula por ser el padre de familia, por ser el señor Otero Magrinal, todo un porvenir para la enseñanza portueña.

En casa de don Pedro Hio Dela, en el barrio del Carmen, a las 15 horas del 15 de setiembre se efectuó un baile de confianza, que las señoras Hio, obsequiaban a su señora madre, doña Melitina de Hio, para testimoniarle su felicidad por haber cumplido años de día.

La fiesta resultó espléndida, habiéndose departido alegremente durante largas horas, noiendo todos los concurrentes una nota de verdadero aprecio y alegría.

La orquesta de los maestros Salvador, Moya Soto y mayor Rafael A. Sancho, se portó a la altura. LA TRIBUNA saluda a la acredoible señora, hace votos por su felicidad.

Estreza Delgadillo, Redactor

Dominio...

(VIENE de la Pág. UNO)

avance de estas fuerzas ganancia de los territorios de España, en vista de que las tropas van bajando de las más altas montañas de la cordillera del Cantábrico hacia las llanuras de la costa, siendo algunos de los picos de una altura de tres mil metros. Si el tiempo se mantiene algo más favorable, pues en esta estación generalmente está muy inclemente, las autoridades militares juzgan que a mediados de octubre el dominio nacionalista de las regiones del norte de España, estará completo, y que inmediatamente después se darán las ofensivas separadas a separar Cataluña de Valencia y Valencia de Madrid, en los frentes de Aragón y Teruel respectivamente. La presión de los milicianos contra Zaragoza continúa, pero los esfuerzos desbordados del enemigo a lograr una victoria declava en este frente no parece preocupar al alto mando nacionalista, pues el cuartel general tiene listo su plan para hacer frente a los rebeldes con fuerzas superiores cuando haya llegado el momento oportuno. En el frente de África, han habido grandes lluvias, señalando la proximidad del invierno, y en vista de que este año han sido sumamente severas se cree que los próximos meses en ese frente serán más o menos tranquilos.

JUEVES Próximo!

Lira Yegros, en:
LA BIEN PAGADA
de la obra de "El Caballero Audaz"

RAYENTOS

HOY—3, 7 y 8.45
Siguen los llenos imponentes con

'Las Cuatro Milpas'

La maravilla mexicana
Entrada C 0.60
Mañana—Estreno!

LA ISLA MALDITA

En Español!
Viernes Próximo!
MELICO SALAZAR
y su Compañía de Zarzuelas, en

MARINA

CAPITOLIO

7 y 8.45 — 0.40
Simone Simon, en:
EL SEPTIMO CIELO
Mañana: Morena Clara

ADILA

7 y 8.45 — C 0.30
René Cardona, en:
LA LLAGA
Mañana—"La Enemiga Encantadora"

HOY: Lunes 20 de setiembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45
BORIS KARLOFF, en el imponderable drama de intensidad salvaje:
EL MISTERIO DEL CUARTO NEGRO
Entrada Plata o Balcon 60 centimos
Mañana—3, 7 y 8.45:
Una MUJER como POCAS

AMERICA

A las 7 — C 0.30
Robert Warwich, en:
LA VUELTA DE JIMMY VALENTINE
A las 8.45—Confianza la "Temperada Popular!"
A UN COLÓN LA ENTRADA
Otro gran festival del conjunto de maravilla:
HERMANITOS LOPEZ

VARIEDADES

A las 3 y 7 — C 0.60
Mickey Rooney, en:
BARRERAS DE SANGRE
A las 8.45 — C 1.00
Hermanos MARX, en la formidable farsa excéntrica
UN DIA EN LAS CARRERAS
Mañana—3, 7 y 8.45:
LUPONINI, el bandido romántico

MODERNO

(El Teatro de confianza)
3, 7 y 8.45 — C 0.30
Frankie Darro, en:
LA EDAD PELIGROSA

LIBANO

7 y 8.45 Ent. continua — 30.
Lewis Stone en:
LA SILLA Nº 13

KEITH

7 y 8.45 Ent. continua — 30.
Margaret Lindsay, en:
JUSTICIA A MEDIA NOCHE

IDEAL

7 y 8.45 Ent. continua — 30.
Siguen los llenos! En español
MARIA ELENA o
FLOR DE FUEGO